

Este tipo es Lisi, fundador de la vidriera cooperativa y que muchas veces había sido empujado.

Alfredo Lisi explicó al rey la marcha de la vidriera (yo digo a veces cristalería por ser más comprensible en España, donde generalmente se dice botella de cristal y no de vidrio) y el rey le hará una visita y se interesará por la misma.

Lisi se lamentó de que al rey no le veía más que en los sellos de correos y se enorgullecía de verlo al natural. Dentro de poco los gobiernos contarán en su seno con defensores de los obreros y éstos se convencerán, por fin, de que son sus peores enemigos.

El partido socialista italiano ha formado un tribunal para juzgar a Ferri, y aun que ha declarado que la concepción socialista es la antítesis monárquica, no se ha atrevido a expulsarlo. No doy más detalles ni sobre la sentencia ni sobre la defensa que Ferri hizo, porque un compañero ya mencionado me dice que lo va a tratar y yo creo que vale la pena de enseñar a los obreros esta canallería de defensores.

Los cerrajeros de París están en huelga, y aun que suman algunos miles—creo que pasan de 10.000 en el departamento de la Seine—no creo sacarán todo el provecho con hacer mítins numerosos.

Desengañense los obreros de que las huelgas deben ser guerreras, pero empleando siempre toda la astucia.

He aquí una estadística de las huelgas en Europa en 1908:

Table with 2 columns: Country and number of strikes. Includes Germany (1,347), France (1,073), Austria (721), etc.

España no se cuenta, porque sin duda pertenece a África.

Los alemanes gastaron 19 millones de francos y los ingleses algo más de 3 millones.

Los sindicatos obreros ingleses cuentan con 185.000 mujeres.

No ha mucho tiempo publiqué en estas columnas una estadística de los obreros vidrieros, en la que se demostraba que ninguno llegaba a 15 años y por consiguiente, que el retiro obrero acordado por el gobierno semisocialista francés con los votos de los diputados socialistas, contra el acuerdo del único organismo central obrero, la C. G. del T., era un retiro para los muertos.

He aquí otra nueva prueba: De 27.448 electores que cuenta Roubaix, sólo 2.286 cuentan 65 años. De estos 2.286 son 220 patronos y 147 comerciantes, resultando que entre 27.448 sólo hay 1.019 obreros.

De 321 obreros que trabajan en seis casas resulta que son:

Table with 2 columns: Age group and number of workers. Includes 18 to 20 years (33), 20 to 30 (102), etc.

Pongo fin; y si cosas muy interesantes no me obligan; por algunas semanas libraré a los lectores de mis cartas, para tratar otros asuntos.

V. GARCÍA

Por el ideal

A todos

Somos una agrupación de jóvenes amantes de la verdad, que venimos al campo de las ideas a difundirlas y propagarlas con el doble carácter de la convicción y la pureza.

Queremos ser los eternos rebeldes que dirigen sus golpes a todo lo caluro y carcomido, destruyendo supersticiones y sofismas, derrumbando ídolos y tiranías, para afirmar la verdad y la vida, con toda su crudeza y belleza.

Inspirados en este lema, propagaremos el ideal anarquista con intensidad, sin rodeos ni vacilaciones. Queremos ser hombres y no esclavos; queremos el todo y no las partes; por eso nuestra labor por medio del folleto, la hoja y la tribuna será puramente andrúgica; queremos contrarrestar la obra nefasta de los políticos en esta capital y por eso hemos considerado imprescindible nuestra agrupación.

Camaradas todos: Nuestra obra está impregnada de voluntad y queremos llevarla a la práctica; haced otro tanto vosotros, paladines de la anarquía; ¡agrupaos! ¡luchad! ¡prestémonos nuestro concurso! ¡apoyémonos, relacionémonos todos! De ese modo nuestra obra será más fecunda y habremos dado un gran paso hacia la perfección humana.

Ya lo sabéis, heraldos del avenir, precursores de tiempos nuevos: nosotros luchadores vienen a la pelea; contad con nuestro gran apoyo; ofreced el vuestro franco y sincero, y así las fuerzas no se debilitarán y los resultados serán fecundos.

LA AGRUPACIÓN «TIEMPOS NUEVOS»

La correspondencia diríjase a Francisco Donatle, calle San Jerónimo, 24, 4.º, 2.º, Barcelona.

Crónica de Alger

De movimiento obrero no puedo decir nada, porque aquí parece que vivimos en el mejor de los mundos. Con tal de que se trabaje mucho sin rebelarse jamás, todo va bien. El sindicalismo tiene pocos adeptos debido a que la mayor parte de trabajadores son españoles e italianos que no vienen más que a hacer la temporada de cuatro ó seis meses, economizar unos cuantos francos comiéndose mal y durmiendo peor y sometidos a todos los caprichos de los patronos.

Fijaros a qué extremo llega la explotación, que en la mayor parte de las fábricas descuentan a cada obrero el tanto por ciento para cumplir la ley de accidentes del trabajo; porque aquí esa ley no rigió y hay patrón que llega a descontar hasta el tres y medio por ciento, dándose el caso de que

cuando un obrero se hiere, si es por tres ó cuatro días todo va bien; pero si es por más tiempo no le pagan, porque no tiene derecho a reclamar.

En los trabajos de carga y descarga de vapores, que por lo regular suelen ser los mejor pagados, aquí ocurre todo lo contrario, pues los árabes hacen estos trabajos en condiciones tan pésimas, que cuando han trabajado diez horas con sacos de 100 kilos, ó bien a la carga y descarga de carbón, perciben de dos y medio a tres francos, sin contar que diariamente les hacen empezar media hora antes por la mañana y dejar el trabajo por la tarde media hora después, lo que significa un robo con todas sus agravantes.

Los compañeros Francisco Serrano y Rafaela Brell han inscripto en el Registro civil un niño (no con el nombre que su padre deseaba, pues a pesar de vivir en un país donde nos rigen las leyes de la república, el empleado del Registro se opuso terminantemente a ponerle otro nombre que los que existen en el Martirologio cristiano) con el mismo nombre de su padre; pero a pesar de la oposición del empleado, se le libró del remojón consabido. Con tal motivo se celebró un acto de suma trascendencia, que consistió en una conferencia familiar, de controversia, para demostrar el valor y la necesidad de celebrar actos de esta clase.

Pongo en conocimiento de todos los que lean TIERRA Y LIBERTAD en esta, que se pretende establecer un Centro de Estudios Populares, y que nosotros, como anarquistas primero y como amantes de la instrucción después, debemos prestarle apoyo para combatir la ignorancia.

ANGEL PESTAÑA

Alger.

LA INDIFERENCIA

¡Oh paria del trabajo y autómeta del despotismo gubernamental! a ti me dirijo, esclavo de la miseria y de todos los sufrimientos que vienen avasallándote tus más ardientes representantes de todas las instituciones políticas y sociales, sin que se exalten aquellas partículas germinadoras de fructificación que nuestros antecesores sintieron germinar en lo profundo de sus aspiraciones de progreso y libertad, sin que secundemos las huellas que nos trazaron aquellos que supieron morir en holocausto de un ideal tan sublime y lleno de vivificadora savia, de amor y de progreso, como lo es la anarquía.

Un pesado sopor me aturde y siento que me faltan las fuerzas para detallar las horribles páginas que la historia nos ha dejado como garantía de esos crímenes tan horrendos, efectuados en millares de mártires que todas las generaciones tuvieron, víctimas de la Religión. Estado y Capital que viene consumiéndose día tras día, año tras año, siglo tras siglo, en la profunda miseria: fuerza es que concebía nuestra mente que debemos hacer que desaparezcán todas estas preocupaciones religiosas y políticas, que algún tiempo fueron el símbolo de los pueblos y las naciones.

Pero hoy, siglo de los adelantos, siglo en que la voz del hombre es transportada de un confin del mundo al otro, valiéndose de los poderosos aparatos telegráficos y telefónicos; hoy que las distancias no nos separan para la menor manifestación, que sin el menor obstáculo podemos ser oídos por todas las naciones a la vez; hoy que se imprime la voz del hombre para que la puedan apreciar las generaciones venideras, tal como fué expresada, y un sin fin de inventos, como el automóvil y el aeroplano vienen a demostrar la actividad humana, debemos preguntar: ¿para qué tanta civilización y tantos adelantos, donde a la mejor queja que exhala el paria trabajador, es transportado a la Siberia, sufriendo las torturas de estos Torquemadas modernos, que entran en los hogares honrados, causando mil calamidades y desdichas a las familias, llevando a los hombres a las cárceles ó presidios, donde son vilmente martirizados sólo por sustentar ideas tan sublimes como la Anarquía, convirtiéndolos en muebles inútiles é incapacitándolos para toda obra beneficiosa a la humanidad y al progreso, haciendo que el hombre no encuentre medios de desarrollar su inteligencia y convirtiéndolo en carne de placer a la mujer.

¿Por qué tanto vociferar prometiendo libertades que son puras fantasmagorías y absurdos procedimientos para atraerse a la masa que inconscientemente espera en lo que no se les ha de dar?

Basta ya de tanto indiferentismo. ¿Habremos de esperar libertad de los que tienen un puesto asegurado en el banquete de la vida a costa de los ignorantes? Es indudable que no. Siendo así, ¿para qué tanto esperar en lo que nunca hemos de ver realizado?

Hora es ya que despertemos de nuestra ignorancia y nos solidaricemos todos, sin distinción de razas ni de naciones esparciendo la semilla germinadora ora por medio de la palabra, del libro ó del folleto, ora en el taller, en la fábrica, donde nos encontremos, hasta que convencidos los hombres de tantas majaderías, no se dejen arrastrar por esos senderos que nos conducirían al abismo.

Y cuanto antes, la evolución, que es la madre de los hechos, nos traiga la revolución que barrerá esta sociedad corrompida, fundando otra más justa: la Anarquía.

EMILIO REIG

Nuestros libros

Cinco libritos muy bien impresos, muy bien presentados y mejor escritos, nos han sido enviados por la casa editorial de Bautista Fuayo, de Buenos Aires, que tan progresiva labor lleva a cabo con las obras que lleva editadas.

Para eso paga... es un precioso boceto en un acto y en prosa, de carácter social, estrenada con gran éxito en el teatro de la Comedia, de Buenos Aires, cuyo autor es Pedro E. Pico.

El león de bronce, es un lindo monólogo en prosa, de Joaquín Dicenta, estrenado en 1900 en el teatro Principal de Alicante.

Un buen negocio, es una hermosa comedia social en dos actos y en prosa, de Florencio Sánchez.

Marta Grani, sainete en un acto y tres cuadros, en prosa, sobre comentarios musicales de Dante Aragnó, del mismo autor que la anterior, y Arlequin el salvaje, comedia en tres actos de

Delisle de Lacheretiere, representada por primera vez el 17 de junio de 1721.

Todas estas obritas acreditan la casa editorial de nuestro compañero Fuayo, y vienen a aumentar la hermosa colección de la misma, con la que tanto ha hecho por el progreso intelectual en la República Argentina.

Como confirmación de la labor sana que esta casa hace con sus publicaciones, diremos que es una de las que han sido asaltadas por las turbas aristócratas y explotadoras, arrollando y reduciendo a cenizas cuanto han encontrado a su paso.

No dudamos el compañero Fuayo sabrá reponer pronto del contratiempo, y continuará su meritoria labor, en la que no le faltará el apoyo de los amantes del progreso y de la buena lectura. Dirección: Pasco de Julio, 1342, Buenos Aires.

Daremagnum

Rogamos a todos los compañeros y principalmente a los paqueteros y corresponsales, se fijen en el déficit que aparece en el balance que hoy publicamos.

Como no podemos, ni queremos contraer deudas personales, esperamos que todos se pongan al corriente con esta administración, pues la semana que no tengamos dinero no publicaremos el periódico.

El tiraje de TIERRA Y LIBERTAD es bastante crecido, y por lo tanto cuesta bastante dinero, que hemos de pagar al contado. Igual nos acontece con los pedidos de libros y postales, los que en lo sucesivo no serviremos si al pedido no acompañan su importe.

A los paqueteros que para el día 30 no liquiden con esta administración les retiraremos el paquete, pues es preferible tirar menos ejemplares y cobrarlos, que tirar muchos y empeñarnos.

Nosotros podemos dedicar al periódico las horas que el trabajo nos deja libres, pero no podemos dedicar nuestro salario.

Rogamos a los compañeros del grupo «Cultura» que el próximo viernes, día 23, de tres a cuatro de la tarde, envíen uno ó dos compañeros a la redacción de TIERRA Y LIBERTAD, para hacer algunos trabajos de propaganda.

Igual recomendación hacemos al grupo «Tiempos Nuevos».

Desde el 1.º del presente mes de junio, ha dejado de pertenecer al grupo «Hombres Modernos» de Málaga, el compañero R. Robles.

En adelante toda la correspondencia se dirigirá a José Guillot, Alderete, 34, Málaga.

A la misma dirección, los compañeros de Escuela Moderna, de Valencia, enviarán un paquete de 30 números cuyo pago se hará mensualmente.

La compañera Elvira Iglesias y el camarada Ricardo Vázquez, vecinos del ayuntamiento de Santa María de Oza (Coruña), han inscripto civilmente una niña con el bonito nombre de Armonía.

Con esta son tres las criaturas que han salvado estos compañeros del infame remojón bautismal y de tomar sal á pasto antes de serles necesario.

Progreso, hijo primitivo de estos compañeros, ha sido sepultado civilmente, al cual vino a reemplazar otro nuevo Progreso, que hoy hace pareja con la hermosa y encantadora Armonía.

La madre fecunda de estas criaturas sigue sin novedad en su importante salud, dispuesta a poner nervioso al cura de Oza, cada vez que tenga un nuevo hijo.

Puede el ministro del Señor calmar los nervios tomando tila, mucha tila.

El ejemplo de estos compañeros debiera ser imitado por muchos que se llaman librepensadores, y por añadidura anarquistas.

En esta administración se han recibido dos cartas á nombre de Vindobona Cothia. Como no conocemos personalmente á dicho compañero ni sabemos su dirección, esperamos aviso del citado compañero para enviar las cartas á su destino.

Para la suscripción del compañero Fidel González de Alicante, hemos recibido de Agustín Arribó 0,30 de peseta.

El día 5 del corriente se inscribió civilmente en Perelada un hijo de nuestro estimado camarada Pedro Company, con el nombre de Francisco.

Felicitemos al citado compañero por haber tomado semejante resolución en un pueblo que está infestado de parásitos negros.

Donativos

Table of donations with columns for name and amount in Pesetas. Includes Cantillana (0'25), Igualada (0'50), Barcelona (0'20), etc.

SUSCRIPCION GENERAL

á favor de los presos por cuestiones sociales

Table of general subscriptions with columns for name and amount in Pesetas. Includes Suma anterior (207'82), La Linea (1), Cantillana (0'25), etc.

Teniendo que salir extrañados algunos de los compañeros que tenían derecho á percibir de esta suscripción, este Comité acordó entregar 15 pesetas á cuenta, de la misma, habiendo recibido dicha cantidad los compañeros siguientes:

Barcelona.—Natividad Rufo, 15 pesetas; José Regás, 15; J. Ginés, 15; F. Castiñeira, 15.—Madrid: Fidel González, 15.—Sabadell: J. Claramunt, 15.—Cartagena: Bautista Marco, 15; Daniel Rodríguez García, 0'15; Juan Jordá, 0'15.—Huelva: Francisco Rico, 15.—Total, 150 ptas.

Donativos para el numero extraordinario del 26 de julio

Table of donations for the special issue with columns for name and amount in Pesetas. Includes Suma anterior (24'45), Barcelona (1'35), Libertad (1), Agustín Aviñó (0'25), etc.

Balance del número 15

Table of income and expenses with columns for item and amount in Pesetas. Includes Por donativos (16'13), Por paquetes (68'50), Por venta de periódicos (30'60), etc.

Table of expenses with columns for item and amount in Pesetas. Includes Déficit del número anterior (76'05), Impresión del número 15 (216'50), Por franqueo y correspondencia (32'85), etc.

Summary table with columns for item and amount in Pesetas. Includes Importan los gastos (339'65), los ingresos (128'75), Déficit para el núm. 16 (210'90).

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Concentaina.—G. B. Recibimos 3 pesetas por paquetes.

Cheste.—L. G. Id. 2'30 por paquetes.

Villarroya de la Sierra.—A. V. Id. 1 por pago de suscripción.

Barreja.—I. S. Id. 1 por una suscripción.

Rosas.—E. V. Id. 1 por pago suscripción.

Agullana.—L. R. Id. 6; por paquetes 3 y para Solidaridad Obrera 3.

La Junquera.—P. J. Id. 4 por paquetes.

Medinasidonia.—J. M. Id. 6; por paquetes 3, para Solidaridad Obrera 2, y 1 para presos.

La Linea.—A. L. Id. 8; por pago paquetes, 4; para el extraordinario, 1; para Solidaridad Obrera, 1; para los presos 1, y 1 para Amo.

Alayor.—R. M. Id. 0'25; para Solidaridad Obrera, 2; para Tierra, de la Habana, 2; para nosotros 2, y 2 para postales, que mandamos.

Logroño.—H. Z. Id. 7'30 por paquetes.

Baracaldo.—S. A. Id. 30; por paquetes, 28'20; para el extraordinario, 0'80, de tres compañeros; de Un salvaje, para el mismo, 0'50, y de F. Silanes y otros, 0'50.

Lérida.—J. M. Id. 10 por paquetes.

Azuaga.—A. P. Id. 10; 5, por paquetes; 2, de varios compañeros, para el extraordinario, y 3 para folletos.

Beciers.—A. P. Id. 2'50 por paquetes.

Cantillana.—A. C. Id. 10; 7 por paquetes; 0'25 como donativo; para Solidaridad Obrera, 2; para presos, 0'25; para el extraordinario 0'25 y para el de Solidaridad Obrera, 0'25.

Marchena.—F. J. Recibidas 6 para pago de paquetes. Aumentamos. La revista que dices no sale.

Coronil.—A. A. M. Id. 1'50. Conformes.

La Coruña.—S. A. Id. 31'40; para pago de paquetes, 5'40; para libros, 8'50, y 18'24 para postales.

Igualada.—Varios jóvenes. Id. 1'50; para presos, 0'50; para Solidaridad Obrera, 0'50; para Tierra y Libertad, 0'50.

Nerja.—J. S. G. Id. 3 para pago de paquetes.

Manlleu.—F. A. Id. 12; para pago de paquetes 8; para La Voz del Cantero, 4.

Bujalance.—F. G. C. Id. 5; de A. G. C., 3; de Tocina, para Solidaridad Obrera, 0'50; para Tierra y Libertad, 1'50.

Ronda.—J. L. Id. 3'60 por paquetes.

Huelva.—S. B. Id. 38'30; para pago de paquetes, 10'50; por libros, 0'20; para presos, 4'10; para Salud y Fuerza, de Juan Quiroga y Antonio Hierro, 4; para Juan Pérez y C., 9; para El Hombre del Día, 2, y para el extraordinario, 0'50, Jerez.—J. A. Id. 3'60; para el extraordinario, 2'65, y para presos 1'25.

Villanueva y Geltrú.—A. J. Id. 4 por paquetes.

Calonge.—J. C. V. Id. 2'85 por pago de paquetes.

Vigo.—Hemos recibido por conducto de José Prat, 11 pesetas por paquetes.

Ferrol.—R. D. Id. 10; por paquetes, 5; para el extraordinario, 2'50, y 2'50 para Solidaridad Obrera.

Manzanillo.—M. I. Id. 6 por suscripción.

Riotinto.—H. C. Id. 7'05; para Solidaridad Obrera, 1'80, y para nosotros, 5'25.